

Elternbrief 19-20_04



Köln-Ehrenfeld, den 11. September 2019

An die Erziehungsberechtigten der Schülerinnen und Schüler
des Doppeljahrgangs 5/6 im Schuljahr 2019_2020

Liebe Eltern, sehr geehrte Damen und Herren,

mit dem vierten Eltern-Rundbrief informieren wir Sie über die folgenden Punkte:

- **Sitzung der Stammgruppenpflegschaften am Mo, den 16. September**
- **Instrumentenkarussell mit der Rheinischen Musikschule am Di, den 17. September**
- **Teilnahme an der Veranstaltung ‚Fridays for Future‘ am Fr, den 20. September**

Mit herzlichen Grüßen aus dem Helios-Team

Ihre Anika Engel, Ihr Andreas Niessen

Sitzung der Stammgruppenpflegschaften

Am Montag, den 26. September treffen sich die Eltern der Stammgruppen zu den ersten Pflegschaftssitzungen. Beginn ist um 19 Uhr. Die Sitzungen finden in den Räumen der Stammgruppen statt. Der Förderverein verkauft nach den Sitzungen T-Shirts mit dem Schul-Logo.



Instrumentenkarussell der Rheinischen Musikschule

Erfreulicherweise können wir an einem landesweiten Projekt zur Förderung des Musiklernens teilnehmen. EMSA bedeutet ‚Eine Musikschule für alle‘ und hat zum Ziel, möglichst vielen Kindern und Jugendlichen vielfältige Möglichkeiten des Musiklernens zu bieten. Dazu arbeiten wir künftig eng mit der Rheinischen Musikschule der Stadt Köln sowie mit der Hochschule für Musik und Tanz Köln zusammen. U.a. werden Lehrkräfte der Rheinischen Musikschule Werkstätten an der Heliosschule anbieten. Zudem wird es möglich sein, dass Schüler*innen an der Heliosschule ein Instrument lernen. Auch hierfür kommen dann Lehrkräfte der Musikschule ins Haus.

Am kommenden Dienstag, den 17. September haben alle Schülerinnen und Schüler der Helios Gesamtschule die Möglichkeit, über den Tag verteilt insgesamt sechs Instrumente kennenzulernen und auszuprobieren: Baglama, Cello, Flöte, Geige, Kontrabass, Posaune.

An diesem Tag bekommen wir Besuch und Unterstützung von insgesamt 12 Musiklehrer*innen der Rheinischen Musikschule. Weitere Informationen sowie Unterlagen zur Anmeldung für den Instrumentalunterricht können Sie den Anhängen zu diesem Elternbrief entnehmen. Ansprechpartner für dieses Projekt ist Benedikt Gohr (benedikt.gohr@heliosschule.de).

In einfacher Sprache:

Am Dienstag, den 17. September kommen Lehrerinnen und Lehrer der Kölner Musikschule in die Heliosschule. Alle Kinder können an diesem Tage sechs verschiedene Instrumente ausprobieren. Ab Herbst können die Kinder an der Heliosschule auch Instrumente lernen.

Teilnahme an der Veranstaltung ‚Fridays for Future‘ am Fr, den 20. September

Die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Heliosschule haben am Dienstag mit großer Mehrheit beschlossen, gemeinsam mit den Kindern und nach Möglichkeit auch mit den Eltern dem weltweiten Aufruf zum Klimastreik am Fr, den 20. September zu folgen. Auch unser Kooperationspartner im Ganztage und bei der Inklusion, die ‚Perspektive Bildung‘, wird sich an der Veranstaltung beteiligen. Wir werden bei einer Demonstration mitmachen, die um 11 Uhr am Hans-Böckler-Platz beginnt. Somit werden wir in der Schule um ca. 10:15 Uhr aufbrechen.

Selbstverständlich stellen wir es den Kindern frei, ob sie an der Demonstration teilnehmen, oder ob sie die entsprechende Zeit in der Schule verbringen. Wir werden also auf jeden Fall eine Betreuung in der Schule bis 12:30 Uhr gewährleisten. Damit die Kinder wissen, worum es bei ‚Fridays for Future‘ geht, besprechen wir mit ihnen in der Stammgruppenzeit derzeit die wesentlichen Fakten zum Thema Klimakrise. Darüber hinaus wird das Thema Klima und Wetter in diesem Schuljahr auch im Rahmen der Projektzeit eine Rolle spielen.

Wir nehmen in der Schule wahr, dass das Thema Klimakrise natürlich auch in den Familien immer wieder besprochen wird – viele Kinder wissen auch schon erstaunlich viel darüber. Wir möchten Sie bitten, die Frage der Teilnahme bei ‚Fridays for Future‘ zu Hause mit Ihren Kindern zu besprechen. Dabei wünschen wir uns, dass die Kinder selbstständig entscheiden, ob sie teilnehmen oder nicht.

Wir werden im Team die genaueren Abläufe für den Freitag, den 20. September noch besprechen. Im Laufe der kommenden Woche werden wir Sie dann über diesen Weg nochmals informieren.

Natürlich würden wir uns sehr freuen, wenn auch viele Mitglieder der Elternschaft an dieser Veranstaltung teilnehmen.

In einfacher Sprache (s. nächste Seite):

Elternbrief 19-20_04



Am Freitag, den 20. September gibt es eine große Veranstaltung zum Thema Klimakrise. Sie findet in vielen Orten auf der ganzen Welt statt, auch in Köln. Die Lehrerinnen und Lehrer der Heliosschule haben dazu eine Entscheidung getroffen: Wir wollen mit den Kindern an der Veranstaltung teilnehmen. Das ist für die Kinder freiwillig. Wer nicht mitkommen möchte, kann in der Schule bleiben. In der kommenden Woche geben wir dazu weitere Informationen.